








入学
にゅうがく

してから PTA会員
かいいん

になっているけれど、どんなことをやっているの？ 

たくさんの委員会
いいんかい

があるけれど、どんなことをしているの？というお声
こえ

を時々
ときどき

いただくようになり

ました。 

  そこで、今年度
こ んねん ど

の役員会
やくいんかい

と委員会
いいんかい

のお仕事
し ご と

について簡単
かんたん

ではありますがまとめてみました。 

まず、本部
ほ ん ぶ

のお仕事
し ご と

として役員会
やくいんかい

の全体像
ぜんたいぞう

を 1 ページに、３ページ以降
い こ う

にそれぞれの委員会
いいんかい

のお仕事
し ご と

と今年度
こ んねん ど

の委員会
いいんかい

の方
かた

からのメッセージを載
の

せています。 

 

新学期
し ん が っ き

が始
はじ

まり厳
きび

しい寒
さむ

さが続
つづ

く中
なか

、校舎
こうしゃ

には子
こ

どもたちの元気
げ ん き

な声
こえ

が響
ひび

き渡
わた

っています。 

会員
かいいん

のみなさまにおかれましてはますますご健勝
けんしょう

のこととお喜
よろこ

び申
も う

し上
あ

げます。 

日頃
ひ ご ろ

より PTA活動
かつどう

におきまして、ご理解
り か い

・ご協力
きょうりょく

を賜
たまわ

りありがとうございます。 

さて、今年度
こ んねん ど

の PTAではみなさんに活動
かつどう

内容
ないよう

をより知
し

っていただくため、役員会
やくいんかい

で話
はな

し合
あ

って

きました。 

 

２０２４年１月９日 

PTA会長
かいちょう

 八幡
や は た

麻利子
ま り こ

 

                新年
しんねん

あけましておめでとうございます                 

 

                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                              

本校
ほんこう

の PTAは今年度
こ んねん ど

、本部
ほ ん ぶ

役員
やくいん

１３名
めい

と各委員
か く い い ん

（７０名
めい

）で構成
こうせい

されています。 

地区
ち く

委員会
いいんかい

（１４名
めい

）、各専門
かくせんもん

委員会
いいんかい

（各
かく

９名
めい

）、学部
が く ぶ

委員会
いいんかい

（クラス数
すう

の半分
はんぶん

程度
て い ど

）となっており

ます。 

委員
い い ん

の人数
にんずう

を多
おお

く置
お

くことで、それぞれの負担
ふ た ん

を分
わ

け合
あ

え、助
たす

け合
あ

えるようにしています。 

学部
が く ぶ

委員会
いいんかい

については近年
きんねん

行事
ぎょ うじ

が減
へ

ったこともあり、今年度
こ んねん ど

人数
にんずう

を半数
はんすう

にして活動
かつどう

をしていた

だき、今後
こ ん ご

については審議中
しんぎちゅう

となっております。 

この臨時号
り ん じ ご う

をみていただき、第
だい

４回
かい

地区
ち く

懇談会
こんだんかい

での委員
い い ん

選出会
せんしゅつかい

にむけて参考
さんこう

にしていただけ

ればと思
おも

います。 
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各委員会
かくいいんかい

の活動
かつどう

内容
ないよう

と委員会
いいんかい

からのメッセージ  【 地区
ち く

委員会
いいんかい

 】 

 

大津
お お つ

地区
ち く

                     

                             

 

  

 

 ★よかったこと 

活動の中で今まで知らなかったことを知ることができたことや学部を超えた保護者のつながりをも

つことができてよかったです。 

仕事や家での生活の両立が難しいなと思う事もありましたがみんなで協力しあいながら活動するこ

とができました。 

  ★気になったこと 

   委員会の中でみんなの家庭環境が違うので全員平等に参加は難しいと思うので時間と気持ちの負担

を減らせる工夫は必要かなと思いました。パソコンの作業はできる方に頼ってしまうのでそれ以外の

ことで仕事を分散する必要があるなと思いました。 

   地区長さんの仕事が多いので分担できることはするといいと思う 

 

 

主な活動 

・年４回の地区懇談会               

・要望書の作成、提出・回答の作成     

・グループ分け（要望書グループ・署名グループ） 

                  などなど・・・・ 

草津
く さ つ

地区
ち く

      

 

 

 

   

 

★よかったこと 

   活動の中で、要望書を提出する際に障害福祉課の方や草津市議会議員の方と直接お話する機会があり

ました。とても勉強になる事も多く、子どもの進路や将来について役に立つお話もたくさん聞けました！ 

運営委員になれば、作業所の見学にも行けますし、何より保護者同士のかかわりも増えたことが楽しかっ

たです(^^♪ 

  ★大変だったこと 

   学校行事やそれぞれのスケジュールに合わせて集まる日を決めるのが大変でした。 

   パソコンが苦手だと書類作成に時間がかかること・・・ 

（集まっているときは得意な人に担当してもらうことも。） 

    

・年４回の地区懇談会              

・グループ分け（要望書グループ・作業所グループ・署名グループ） 

・要望書の作成・提出 

                    などなど・・・・ 

主な活動 
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各委員会
かくいいんかい

の活動
かつどう

内容
ないよう

と委員会
いいんかい

からのメッセージ  【 専門
せんもん

委員会
いいんかい

 】 

 

  

 

                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

                                                     

★ 地域
ち い き

に発信
はっしん

する広報誌
こ う ほ う し

『草津
く さ つ

養護
よ う ご

学校
がっこう

ニュース
に ゅ ー す

』の作成
さくせい

 

 地域の方々に学校のこと、子どもたちのことを知っていただくために内容・読みやすさ・デザインな

どに気を遣って作っています。ひとつひとつの記事を吟味して作りますので時間がかかりますがメン

バーで意見を出し合い、協力してひとつのものを完成させるのは達成感があり、楽しいです！ 

 

★ 校内
こうない

の広報誌
こ う ほ う し

『草
くさ

ぶえ』の作成
さくせい

 

 すべての学部の１年をまとめたアルバムのようなものです。 

原稿、卒業生の写真、卒業生保護者のメッセージ、各行事の写真などを依頼するところから始まりま

す。 

行事のページは写真を選んでレイアウトします。行事がたくさんあるので時間と手間がかかりる作業

になりますが子どもたちのイキイキとした素敵な写真を選ぶのは楽しく、和気あいあいとおしゃべりし

ながら紙面づくりをしています。 

 

 広報委員会の仕事は時間がかかって大変！というイメージが定着していますが、『草津養護ニュー

ス』『草ぶえ』ともに楽しみにして見てくださる子どもたちや保護者の方がおられますので作り甲斐が

あります。 また協力して紙面を作り上げていきますのでお互いに話しやすく、作業の合間の時間や

委員会が終わってから子どもの話などの情報交換ができて学部を超えた保護者のつながりを作れる

場にもなっています。 

 

 

広
こう

 報
ほう

 委員会
いいんかい

 

専門委員会は各委員会９名＋委員長の１０名で構成されています。 

そんなに人数が必要なの？というお声もありますが、毎回全員が参加でき

るとは限りません。委員会の日に全員がそろっていなくても運営できるよ

うに敢えて多めの人数を配置させていただいています。 

・・・というわけで、絶対に毎回行かなくちゃ！と気負わずに参加していただ

ければと思います。 
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★ 署名
しょめい

活動
かつどう

の展開
てんかい

 

本校の子どもたちが安全でゆとりある学校生活を送れるために本部と連携し委員会では協力施設

への署名依頼、回収を行っています。いろいろな福祉施設、地域の小・中学校、こども園などを知る事

ができますよ♪ １１月に中間集計、１月に最終集計を行います。 

★ 学習会
がくしゅうかい

の開催
かいさい

 （防災
ぼうさい

学習会
がくしゅうかい

ほか） 

年々増える災害、家族の命を守るために何をするべきか・・・ 

いちばん知りたいことを楽しく学べます。（講師の方がオモロイです♪） 

その他楽しめそうなこと、親として子どもの将来のためになりそうなことを開催し、親同士の交流が

広がればよいかと考えています☆ 

 

  署名活動は個々の活動となりますので集まる回数が少なめの委員会となりますが、たくさんの方に

署名に協力いただいているということを実感できます。防災学習会は委員の方はリアル参加となり

ますので講師の方に直接質問もできるのでお得です！ 
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★ 『ズバッと進路
し ん ろ

』 の作成
さくせい

 

  子どもたちの卒業後の進路のひとつとなる事業所に取材に行き、その情報をニュースにして PTA

会員のみなさんにお届けしています。（年７回発行予定） 

  

★ 進路
し ん ろ

年金
ねんきん

学習会
がくしゅうかい

の開催
かいさい

 

  ２０２３年度は社労士の先生に年金について初歩的なことから教えていただきました。 

 

草津養護学校卒業後、進路はどの生徒さんも直面することなので早めに情報を得て、心の準備をす

るためにその発信源として進路委員会は大きな役割を担っています。 

我が子の進路情報を学部を超えて保護者間で情報交換しつつ取材に行けるのもメリットの一つだと思

います！ 

進
しん

 路
ろ

 委員会
いいんかい

 

教育
きょういく

充実
じゅうじつ

推進
すいしん

委員会
いいんかい
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